
Jahreshauptversammlung des SBO am 13.11.2015 in Heisfelde

Teilnehmer:
Rainer Weber, Nils Friedrichs, Klaus Schumacher, Dagmar Aden, Rene Martens (Vorstand)
Christian Jelden, Meino Aden, Ralf Heyen (VfR Heisfelde)
Wolfgang Mühlbacher (SK Königsspringer Emden)
Rolf Kuczewski, Walter Stengl (SC Papenburg)

TOP 1

Nils Friedrichs eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2

Die Punkte 5, 7, 7.1 und 8 der Tagesordnung sind in diesem Jahr nicht erforderlich und entfallen 
daher. 

Unter Punkt 10 wird der Antrag des VfR Heisfelde, einen Zuschuss an Sören Evering für die 
Teilnahme an der WM in Griechenland zu zahlen, aufgenommen.

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

TOP 3

Das Protokoll vom 19.09.2014 wird einstimmig genehmigt.

TOP 4

Berichte der Vorstandsmitglieder

1. Vorsitzender Nils Friedrichs:
Der Spielbetrieb verlief ohne Probleme.
Nils Friedrichs überreicht dem Ehrenmitglied Rainer Weber die Ernennungsurkunde.

Jugendwart Rene Martens berichtet von der Ostfriesland-Meisterschaft der Jugend. Das Turnier 
wurde in Emden ausgetragen.

TOP 4.1

Der Kassenbericht liegt den Anwesenden vor. Das vorhandene Guthaben soll nach und nach 
abgebaut werden.

TOP 5

entfällt

TOP 6

keine Beiträge

TOP 7 / 7.1 / 8

entfallen

TOP 9 

Der Schachverein Norden ist kein Mitglied im Landessportbund mehr, möchte aber Mitglied im 
Unterbezirk Ostfriesland bleiben. Die Satzung sieht für diesen Fall keine eindeutige Regelung 
vor, der Beitrag für dieses Jahr wurde bezahlt.
Nils Friedrichs lässt über den weiteren Verbleib des SV Norden im SBO abstimmen. Ergebnis: 9 
Ja-Stimmen, 1 Enthaltung



Damit bleibt der SV Norden Mitglied des Unterbezirks.

TOP 10 

Antrag des VfR Heisfelde

Der VfR Heisfelde beantragt, Sören Evering für dessen Teilnahme an der Jugendweltmeister-
schaft 2015 in Griechenland einen Zuschuss in Höhe von 250,00 € zu zahlen.
Im Jahr 2010 wurde bereits ein Zuschuss in gleicher Höhe an Steffen Rätzke von Stoyentin für 
die Teilnahme an der Jugendeuropameisterschaft gezahlt.
Der Antrag wird diskutiert und einstimmig angenommen.
Der Vorstand wird bis zur nächsten Versammlung einen Vorschlag ausarbeiten, nach welchen 
Richtlinien zukünftig in derartigen Fällen entschieden werden soll. 

TOP 11

Es wird einstimmig beschlossen:
Im Etat werden 250 Euro unter sonstige Ausgaben/Entnahme Rücklage neu aufgenommen.
Für Jugendförderung werden 300 Euro angesetzt.

TOP 11.1

Im Jahr 2014 wurden 2 Anträge auf einen Zuschuss zur Förderung der Jugendarbeit gestellt. Es 
ist noch möglich, Anträge für das Jahr 2015 zu stellen. Rene Martens weist darauf hin, dass mit 
dem Zuschuss besondere Aktionen in den Vereinen gefördert werden sollen.

Über den Antrag (als Anlage beigefügt) wird abgestimmt, er wird einstimmig angenommen.

TOP 12 / 12.1

Im nächsten Jahr wird die Jugend-Ostfriesland-Meisterschaft vor den Sommerferien in Emden 
statt finden. 

Die Ostfriesland-Meisterschaft ist als mehrwöchiges Turnier, möglichst am Freitag Abend, 
geplant. Möglicher Ausrichter ist der VfR Heisfelde.

Der Dähnepokal soll Ende April ausgespielt werden. Möglicher Ausrichter ist der SC Papenburg.

TOP 13

Es wird allgemein gewünscht, eine Jugendserie in Ostfriesland auszurichten.

TOP 14

Nils Friedrichs bedankt sich bei den Teilnehmern und schließt die Versammlung um 20.20 Uhr. 

13. November 2015

Dagmar Aden


